

ECONOMIE

economie.union@sonapresse.com

PCR de Bikélé-Nzong : reprise imminente des travaux

G.R.M
Libreville/Gabon

La reprise des travaux du Plan complet de relogement (PCR) de Bikélé-Nzong est imminente. C'est la principale information à retenir de la séance de travail présidée par le ministre des Travaux publics, de l'Équipement et des Infrastructures, Léon Armel Bounda Balonzi, avec une délégation de la Banque de développement des États

d'Afrique centrale (BDEAC). Délégation conduite par sa représentante-résidente au Gabon, Marie-Delphine Lemagna Emande.

Une bonne nouvelle pour les personnes (près de 7 000) à reloger, et dont le déguerpissement a été rendu obligatoire par les projets d'aménagement des bassins-versants de Terre-nouvelle, Gué-Gué et Lowé. Les deux parties ont ainsi convenu d'un chronogramme de reprise et, surtout, d'achèvement

du PCR piloté par l'Unité de coordination de l'étude et des travaux (UCET). Au total, ce sont 1070 maisons qui vont être construites sur ce site situé dans le 3e arrondissement de la commune de Ntoum, y compris les équipements collectifs (un collège, une école avec cycles préprimaire et primaire, un plateau sportif et une unité de santé). Dans l'urgence, il est question de terminer d'abord 400 logements pour reloger les déguerpis de la zone de Terre-nouvelle, a-t-on appris.

Il faut rappeler que cette importante séance de travail intervient après la signature d'un accord de prêt d'un montant de 20 milliards F CFA entre l'État gabonais et la BDEAC, relatif donc au PCR des personnes affectées par les projets d'aménagement de bassins-versants cités plus haut. Lequel plan vise à endiguer la situation des inondations récurrentes à Libreville et leurs conséquences sur le plan socio-économique. Initié en 2014 et à



Le ministre des TP, Léon Armel Bounda Balonzi, et la délégation de la BDEAC s'entretenant sur la reprise des travaux du plan complet de relogement (PCR) de Bikélé-Nzong.

l'arrêt depuis 2016, le programme d'aménagement desdits bassins-versants nécessite le déplacement involontaire de 6 904 personnes habitant dans les espaces concernés par le projet.

À ce jour, la réalisation physique du PCR est estimée à 72 %. En effet, 45 % des logements sont réalisés, le restant se situant à différents niveaux de finition. La reprise et la fin des travaux ne devrait souffrir d'aucune inquiétude, d'autant

que, a rassuré Mme Lemagna Emande, les financements sont disponibles. À noter, enfin, que concernant les équipements collectifs, ils sont réalisés à 93 %. Et que le financement complémentaire de 20 milliards de FCFA de la BDEAC devrait aussi permettre de finaliser la construction de la voie d'accès depuis Bikélé "fin goudron", ainsi que l'aménagement du réseau d'eau potable et d'électricité, y compris l'éclairage public.

Expertise comptable : encourager les meilleures pratiques managériales

GRM
Libreville/Gabon

Du 13 octobre 2021 au 26 janvier 2022, l'Ordre national des experts-comptables du Gabon (ONEC) organise un concours du meilleur mémoire des écoles de commerce du pays.

L'annonce a été faite mercredi dernier, à la faveur d'une rencontre avec la presse, par Anaclef Ngoua, Yacouba Adetona Akande et Amadou Alime, respectivement vice-président, secrétaire général et vice-président du comité éducation-formation de l'ONEC. Les trois responsables ont informé que "cette compétition vise à favoriser l'émergence des meilleures pratiques managériales, à identifier les étudiants à potentiel élevé mais également à offrir une vitrine à ces établissements d'enseignement supérieur qui forment lesdits étudiants". En somme, cette compétition est ouverte aux étudiants ayant réussi l'épreuve de soutenance du diplôme des écoles de commerce partenaires, entre le 30 décembre 2019 et le 1er septembre de cette année, avec une note supérieure ou égale à 14/20.

"Ce concours a pour objectif l'accompagnement à l'employabilité des étudiants en master 2 des filières comptabilité, finance,



L'Ordre national des experts comptables du Gabon (Onec) qui organise un concours du meilleur mémoire des écoles de commerce du pays.

marketing, gouvernance, audit et droit", ont ajouté les conférenciers. Tout porte donc à croire que l'ONEC entend poursuivre son rôle d'organisation professionnelle, en passant par la formation et l'identification de jeunes talents. Pour cette compétition visant à susciter une émulation entre établissements et entre étudiants, les écoles de commerce partenaires devront transmettre, au plus tard le 17 décembre prochain, leurs deux meilleurs mémoires en support numérique.

Les trois meilleurs recevront des récompenses : un chèque d'une valeur de 500 000 FCFA, un ordinateur portable et une bourse d'études pour le premier ; un ordinateur portable et une bourse d'études pour le deuxième ; et une bourse d'études pour le troisième. Aussi, les meilleurs mémoires recevront-ils la recommandation de leurs CV aux cabinets membres de l'ONEC pour un emploi ou un stage.

ARTF : les managers au fait des nouvelles pratiques de gestion

C. G. B
Libreville/Gabon

LES principes régaliens de la comptabilité publique au sein d'une administration publique, des modules de formation sur la chaîne de valeur de la dépense, les actes de gestion, le rôle de l'administrateur de crédit, et la mise à disposition du patrimoine de l'État, sont autant des principes nécessaires au respect des bonnes pratiques de gestion qui viennent d'être transmis aux cadres dirigeants de l'Autorité de régulation des transports ferroviaires (ARTF). C'était à la faveur d'un séminaire de formation au siège de l'Agence à Owendo. Le coup d'envoi des travaux de ces assises de deux jours, organisées avec l'assistance technique de la Cour des comptes, a été donné en présence



Un instantané des assises du séminaire de formation visant le renforcement des capacités des managers à l'ARTF.

du président du Conseil de régulation, Jérôme Angouo, et du secrétaire exécutif de l'ARTF, Patrice Aboubakar Nendjot, qui entend ainsi renforcer les pratiques managériales de ses collaborateurs relativement aux aspects sus-évoqués. Les agents de l'ARTF ont accueilli ces deux jours de formation avec un intérêt particulier dans un

cadre interactif et participatif. Au regard des différentes thématiques abordées en 48 heures, les participants ont tenu à remercier le secrétaire exécutif de l'ARTF pour cette initiative durable qui leur permettra, à terme, d'être plus outillés en matière de comptabilité publique et de gestion.